berrevolution auf das engste mit dem ersten Staat des Sozialismus verbunden. Den Weg der Freundschaft und des Kampfbündnisses mit der Sowjetunion sind die besten Söhne unseres Volkes seit 1917 gegangen. Der deutsche Imperialismus dagegen hat mit seiner Politik der Feindschaft zur Sowjetunion das deutsche Volk in die größte Katastrophe seiner Geschichte, in Faschismus und Krieg, geführt. Der Sieg der Völker der Sowjetunion über den Faschismus hat unserem Volk die Tür in eine würdige und glückliche Zukunft geöffnet. An dem heutigen großen Jubiläum bekräftigen wir im Namen unseres Volkes den tiefen Dank für diese wahrhaft internationalistische Tat des Sowjetvolkes und für die ständige brüderliche Unterstützung durch die Sowjetunion.

Dank der Befreiung Deutschlands vom Faschismus durch die Sowjetunion konnten im Osten Deutschlands, in der Deutschen Demokratischen Republik, die Lehren aus der Geschichte gezogen werden.

Die Deutsche Demokratische Republik betrachtet die deutsch-sowietische Freundschaft als Maxime ihrer Politik. Heute vereinigt die Deutsche Demokratische Republik und die Union der Sozialistischen Sowietrepubliken eine enge, tiefe und immer fester werdende brüderliche Freundschaft, die auf der Gemeinsamkeit der marxistisch-leninistischen Ideologie und der gesellschaftlichen Ordnung, auf den übereinstimmenden politischen und wirtschaftlichen Interessen unserer Staaten und Völker, auf dem gemeinsamen Ziel des Aufbaus des Sozialismus und Kommunismus beruht und die zutiefst vom Geist des sozialistischen Internationalismus durchdrungen ist. Ausdruck dessen ist der Vertrag über Freundschaft, gegenseitigen Beistand und Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Union der Sozialistischen Sowietrepubliken vom 12. Juni 1964. Er beinhaltet das Programm der weiteren Festigung und Vertiefung des Kampfbündnisses zwischen dem Lande des Roten Oktober und dem sozialistischen deutschen Staat auf neuer, höherer Stufe. Unser Freundschaftsbündnis ist die Verkörperung des neuen sozialistischen Typs zwischenstaatlicher Beziehungen und entspricht den Interessen des Friedens und des Sozialismus. Es ist zugleich eine Voraussetzung für die Erfüllung unserer nationalen Mission, nie mehr zuzulassen, daß von deutschem Boden ein Krieg ausgeht.

Unsere brüderliche Zusammenarbeit ist eine wesentliche Gewähr für die Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozia-